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Abstract (en)
The hand tool device (2) has a main frame (6), in which vibrations are generated during operation. A handle has a housing (12) under the interim
management of a vibration reduction facility (14) on the main housing. An adjuster (22) is provided having two adjustable positions and arranged at
the side of the main housing, alternating between the positions. An interlocking connection (26) is arranged between the handle housing (12) and
the main housing (6) with a flexible vibration reduction section (36) provided.

Abstract (de)
Ein Handwerkzeuggerät (2) weist ein Hauptgehäuse (6), an dem im Betrieb Vibrationen erzeugt werden, ein Griffgehäuse (12), das unter
Zwischenlage einer Vibrationsminderungseinrichtung (14) am Hauptgehäuse (6) gehalten ist, und eine Stellanordnung (22) mit einer zwischen
wenigstens zwei Positionen verstellbaren, hauptgehäuseseitigen Stelleinrichtung und einer zwischen wenigstens zwei Positionen verstellbaren,
griffgehäuseseitigen Stelleinrichtung auf, wobei die griffgehäuseseitige Stelleinrichtung über eine Stellverbindung (26) mit der hauptgehäuseseitigen
Stelleinrichtung mechanisch gekoppelt ist. Es ist vorgesehen, dass die Stellverbindung (26) zwischen dem Griffgehäuse (12) und dem
Hauptgehäuse (6) einen flexiblen Vibrationsminderungsabschnitt (36) aufweist.
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